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! ! ! !近日，浦东新区
川沙第一名楼———鹤
鸣楼正式启动为期一
年的修缮工作。鹤鸣
楼，楼有五塔七层，高
!" 米，总面积 "#$$

平方米，是目前上海
单体面积最大的仿古
建筑。鹤鸣楼 %&&'年
竣工，#"年来见证了
浦东改革开放尤其是
川沙的飞速发展。
据悉，本次修缮

主要内容为更换屋
面、地砖，修复门窗、
内外墙面，翻新顶棚
及吊顶，加固栏杆，更

新电梯、照明系统等。修缮
方案修旧如旧，力求保持建
筑原有外观风貌，并适当提
升夜间景观效果。
本报记者 张龙 摄影报道
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要闻 5

! ! ! !人口数量位列全市第二的闵行
区，如今求医问药越来越便利了。近
年来，闵行区先后建成“复旦儿科（闵
行协作网!”“华山(五院(闵行”“岳
阳医院(闵行”“中山医院(闵行”“龙
华医院(闵行”等 ) 大医联体，汇聚
一批市级优质医疗资源，支撑区域医
疗卫生机构发展。仅今年 %(&月，闵
行医联体为签约居民实现三级医院
转诊 '$)!人次，完成心电图远程会
诊 %$'!*% 人次、放射远程会诊
'$)&&*人次、双向查房 '##%人次。

区校联合!面对面"

#$%"年，闵行区政府与复旦大
学签订“共建医教研协同型健康服务
体系”合作协议，启动全方位的区校
战略合作———这意味着上海探索医
联体从“点对点”升级至“面对面”。
双方计划共建医疗联合体、医教

研结合体、健康服务综合体。基于闵
行区居民健康大样本、大数据生物样
本库，双方将建设生命健康研究中
心，建立社区全科医生规范化培养基
地，'年内完成对闵行区内 *$$余名
全科医生的规范化培训与专业技术
轮训。闵行区还与上海中医药大学签
署了共建协议，创新管理模式，以中医
类别全科医师的教学、规培为重点，建
#('家中医大附属社区卫生服务中心。

!大学科"首当其冲
专科医联体目标明晰，能更快解

决区域居民的实际问题。“华山(五
院(闵行”医联体以“大学科制”推进
专科建设，根据华山医院优势学科及

闵行区域实际，将“神经内科”和“普
外科”率先纳入第一轮“大学科”建设
计划，由闵行区政府给予学科建设专
项经费，医疗机构进行经费匹配，形成
“资源投入+绩效考核”的管理模式。

闵行区卫计委主任杭文权介绍，
以神经内科为例，闵行区老龄化趋势
明显，全区 *$ 岁以上老龄人口为
'%,#"万，脑卒中发病率为 ##&,-.%$

万，医联体将神经内科作为首轮“大
学科”建设对象，以“华山”同质化标
准，规范开展全区卒中治疗与卒中患
者管理；同时，全区 %'家社区卫生服
务中心提供双向转诊病房，为康复患
者提供集中管理医疗服务。

!专病菜单"量身定
浦江镇居民王先生患有糖尿病

#$多年，血糖控制不理想，不得不注
射胰岛素。社区卫生服务中心家庭医
生黄薇让他来到社区“糖尿病分级诊
疗工作室”，仁济医院南院内分泌科
主任麻静根据他的病情，让他住院治
疗，把血糖控制好，就不用再注射胰
岛素，平时吃药就行。

这个工作室，正是来源于“仁济
南院(浦江”医联体。仁济医院南院
对接当地的浦江社区卫生服务中心，
共同服务大浦江地区约 '!万名居民。
该中心为当地居民量身定制了“专病
菜单”：建立糖尿病等 "个专家工作
室、呼吸科等 "个专病教学门诊和 %

个脑卒中/01（多学科诊治团队）。
如今，三级医院优质医疗资源、

专家团队和优质药品逐步下沉到基
层医疗机构，居民在家门口就可以享
受到三级医院的资源，一个具有闵行
特色的医联体“闵行模式”初见雏形。
本报记者 左妍 通讯员 宋琼芳

8大医联体汇聚闵行保百姓健康
今年!"#月为签约居民实现三级医院转诊$%&'人次

! ! ! !本报讯 %%月 -日上午，本
市召开学习贯彻党的十九大精
神宣讲动员会，市委常委、宣传
部部长董云虎作动员讲话。
董云虎强调，学习宣传贯彻

好党的十九大精神是当前和今后
一段时期的首要政治任务和工作
主题，要认真贯彻落实中央和市
委关于开展好十九大精神宣讲工
作的部署要求，统一思想认识，以
高度的政治自觉全力做好宣讲工

作。要紧紧围绕习近平新时代中
国特色社会主义思想这一主线，
按照“六个聚焦”，突出重点、抓住
关键，把握精髓要义，全面准确
深入阐释好、解读好党的十九大
精神。要准确把握基调导向，主
动回应社会关切，改进创新方式
方法，切实形成规模声势，高质
量、高水平完成宣讲任务，做到
轰轰烈烈、深入人心，取得实效。
要做好组织安排，加强统筹协

调，确保宣讲工作扎实有效开
展，切实把全市干部群众的思想
和行动统一到十九大精神上来。

本市十九大精神宣讲团由
!! 位党政领导干部和专家学者
组成，从即日起，将在全市范围内
开展集中宣讲。按照中央统一部
署和市委具体要求，本市将积极
组织开展对象化、分众化、互动化
宣讲，加强分层分类指导，确保整
个宣讲活动有计划、有步骤推进。

十九大精神宣讲团即日起集中宣讲

! ! ! !一所小学一年级某班的家长委

员会竞选截屏"近日成为焦点#在这场

竞选中"一些家长晒名校学历$海归背

景$高管职位"被网友戏称为%堪比竞

选!"#&#这样的家委会竞选"似乎变

了味"变成了%拼爹妈&$拼资源#

成为家委会成员"需要具备什么

样的条件' $%&$年发布的(教育部关

于建立中小学幼儿园家长委员会的

指导意见)中提出"家长委员会成员

应具有正确教育观念"掌握科学的教

育方法"热心学校教育工作"富有奉

献精神"有一定的组织管理和协调能

力"善于听取意见$办事公道$责任心

强"能赢得广大家长的信赖# 这样的

表述较抽象"但也较全面地提供了一

个答案# 在这个答案中"并非只有社

会精英才能成为家委会成员#家长的

参与热情值得肯定" 但比拼学历$职

位等因素"既无必要"也会给孩子带

来价值观上的负面影响"让孩子过于

看重家庭资源的影响力#

家委会竞选变了味" 也提供了

一个契机" 让人审视家委会的运行

是否符合组建初衷" 以及家校关系

是否正常#可以看到"在那些热传的

截屏中"家长们既是在拼实力"也是

在拼资源" 比拼能为学校和班级提

供怎样的服务#根据上文提到的(指

导意见)"家委会的职责"一是参与

学校管理" 包括对学校工作提供支

持$提出建议$进行监督*二是参与

教育工作" 包括发挥家长的专业优

势$资源优势$自我教育优势*三是

沟通学校和家庭# 家委会的职责内

容如此丰富"但现实生活中"家长的

%资源优势&似乎被摆到了过于重要

的位置#对于学校来说"不应过于看

重家委会成员能够提供的资源$人

脉" 或在家校合作中模糊家庭和学

校的职责边界" 比如家委会成员成

了%助教&%义工&#在家委会竞选中"

学校应该起到正面的引导作用#

值得关注的是"一些家长想要加

入家委会"为的是孩子得到%关照&#

新华社报道"有些学校的家委会存在

%潜规则&"比如老师遇到学生选拔活

动"会先由家委会%瓜分&一遍# 即便

不存在%潜规则&"对于积极参与家委

会的家长"有些老师也会给他或她的

孩子一些优待"仿佛是对家长付出的

%褒奖&# 这样的%交换&"是非常有害

的# 家长的付出需要肯定和鼓励"但

这种肯定和鼓励" 不能落在孩子身

上"否则"对其他孩子是一种不公#

家委会及其竞选不能变成比拼

家庭资源的场所# 家委会真正发挥

家校良性互动的作用" 才能正面影

响孩子的成长#

家委会莫成!拼爹妈"

纪 玉

! ! ! !本报讯 （首席记者 邵宁）带
着相机、带着无人机，更带着发现
美的眼睛，记录生活中的美。第六
届“她眼中的都市之美”———上海
女记者摄影大赛颁奖仪式，昨天上
午在东方明珠电视塔环廊举行。

本次摄影大赛由上海市记协女

记者工作委员会与松江区委宣传部
联合举办，主题是“探寻上海之根，
行摄文明松江”。从今年 !月下旬以
来，%$$多位女记者足迹遍布广富林
遗址、佘山、辰山植物园、大学城、新
浜芙蓉镇、泰晤士小镇等地，今年 )

月，女记者还带上了航拍无人机，从

空中“瞰松江”，拍摄了许多好作品。
大赛历时六个月，一共收到

!#'幅作品，最终 %#幅作品荣获
了一、二、三等奖，)) 幅作品获得
入围奖。获奖和入围作品体现了女
性独特的视角：有松江的“莫奈睡
莲”、矿坑桃源，有佘山脚下的“最美
书店”、古镇老桥，也有专注的顾绣
传承人，晨光中的环卫工人……展
览至 %%月 %%日结束。

第六届上海女记者摄影大赛颁奖

不忘初心 牢记使命 永远奋斗

新气象新时代

十九大代表回基层

十九大代表鲍炳章与群众分享参会心得

让人感受到催人奋进的能量

! ! ! !“亲身经历党的十九大会
议，现场听习近平总书记的报
告，好几次眼泪在眼眶里打转，
比如提到党重视自身建设、!年
来我们国家翻天覆地的变化，还
有讲到台湾问题的六个‘任何’，
让人禁不住心潮澎湃。这是只有
在现场那样的氛围才能特别感受
到的。”昨天下午，徐汇区委书记
鲍炳章来到湖南街道党建服务中
心，向数十名基层党员、群众和
部分两新党组织书记传达十九
大精神、分享他的体会。

徐汇区湖南街道党建服务
中心是习近平同志任上海市委

书记时调研过的地方，区委书记
鲍炳章很“有心”地挑选了这里
来分享他的特别经历和感受。鲍
炳章从介绍简朴的会议三餐开
头，“十九大会议会风简朴，代表
每天吃家常的自助餐。细节之
处，可窥气象万千，八项规定落
实得非常到位。”
“聆听报告的时候，我的眼

睛湿润了，激动的心久久不能平
复，让人感受到一种催人奋进的
能量，令人对我们国家、对我们民
族的未来充满更多希望与期待。”
鲍炳章说，十九大报告形成了治
国理论的新体系，其中提到的建
党 %$$周年、建军 %$$周年、改革
开放 *$周年、建国 %$$周年等重
大时间节点的阶段奋斗目标，令

人振奋。“未来可期啊。”
鲍炳章说，十九大报告指

出，! 年来的成就是全方位的、
开创性的，!年来的变化是深层
次的、根本性的。“确实如此，这
!年来的成就是有目共睹的。不
过，作为基层管理者我觉得自己
做得还很不够。比如，刚刚到这
里下车，发现高邮路上停车有点
乱啊。”鲍炳章强调，基层治理不
要花拳绣腿，要实打实像绣花针
一样精细，要有压力，要接受老
百姓的意见和社会监督。

鲍炳章说，要把十九大的宣
讲和“满意在徐汇”的走访活动
结合起来，系统学习、学明白大
会精神，形成自己的工作思
路”。 本报记者 袁玮


